

6-IX-86

## 'Somos Respetados y no Sujetos de Crédito'

*Hoy Nada es tan Débil Como Nuestra Debilidad: L. Meyer*

Por JAIME CO

Cuando el Informe Presidencial deposita la mayor parte del peso de la crisis en el sector externo —petróleo, proteccionismo, difícil comercio, etcétera—, utiliza un argumento político bien aplicado, pero como argumento lógico tiene ciertas fallas. De una u otra manera se está diciendo que

no va a cambiar nada. Una esperanza de que lo peor haya pasado, pero la ética (los argumentos justos de México), a la que apela el documento presidencial no resulta un instrumento muy bueno para negociar: somos respetados en el mundo, sí, pero no sujeto de crédito.

Este es el resumen de algunos de los planteamientos que hizo ayer el doctor Lorenzo Meyer, coordinador académico de El Colegio de México, al exponer sus puntos de vista sobre el IV

Informe de Gobierno del Presidente De la Madrid, ante cerca de 200 miembros de la comunidad de ex alumnos del Instituto Tecnológico Autónomo de México.

De acuerdo con el también colaborador de EXCELSIOR "hoy nada es tan débil como nuestra debilidad. Y el mundo seguirá siendo duro con los débiles. Siempre lo ha sido". Y el hecho de que las naciones no tengan ética —o por lo menos no como la concibe el Informe—, va a traernos más problemas.

Meyer expuso la necesidad de esclarecer —a la luz de las nuevas políticas de apertura hacia el exterior— los conceptos de nacionalismo y soberanía, cosa que en el Informe "se escamoteó".

Subrayó el investigador que el Estado empieza a replegarse y está dejando vacíos en algunos puntos relacionados con el exterior, y esto está reconocido implícitamente en el Informe: "La razón última son ellos. Ya no nosotros. Esa es una forma de decir las cosas", expuso.

Tampoco tenemos la última palabra en el crecimiento de la economía, por ejemplo, a tasas de 3 y 4 por ciento para los próximos dos años, como lo ha pronosticado el secretario de Hacienda, Gustavo Petricoli. Y es más, la legitimidad del régimen, el régimen mismo, depende ahora en su mayor parte de factores externos.

Temas abordados en el Informe como Contadora, la reunión de Ixtapa, no tuvieron importancia concreta, se vieron desdibujados; se hicieron críticas débiles a Estados Unidos, lo que da por resultado que en estos momentos, "el mundo externo no nos haga ningún caso", opinó.

Llamó la atención sobre lo poco que habló De la Madrid en su Informe en torno de su otro vecino, Guatemala.

El colaborador de EXCELSIOR dijo que en el documento del Ejecutivo no se precisó por qué se reunieron los presidentes de México y de Estados Unidos, dos veces en 8 meses, lo que también desde su punto de vista hizo evidente que las relaciones bilaterales no andan nada bien.

Cuando De la Madrid se refirió a que México "es una nación respetada", para Lorenzo Meyer "los indicadores de respeto no son muchos" ya que por ejemplo los medios de comunicación subrayan las partes negativas "más que de México, del gobierno".

Y es más, el hecho de que

casi durante dos años no nos prestaron un dólar significativa en términos "somos respetados, pero no sujetos de crédito", y dijo

que no se espera cambien las cosas a corto plazo. Y es que el mundo continuará siendo injusto, sobre todo con los débiles. Hay

que dar un salto, hacer un cambio cualitativo, "un cambio estructural" para salir de ese círculo vicioso en el que nos encontramos y entrar a uno virtuoso en don-

de haya proyectos económicos y políticos de superación. "En ese momento nuestras relaciones con el exterior, mejorarán", auguró.